

# 令和5年10月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時： 令和5年10月23日（月） 13時10分～14時20分

場 所： 開成南小学校 多目的室

出席者： 井上教育長、村岡教育長職務代理者、野地委員、上野委員、本澤委員

【事務局】岩本参事兼学校教育課長、高橋生涯学習課長、尾川学校教育班長

議 事：

1) 開会 教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名 野地委員が指名された。

3) 議事

《報告事項》

(1) 令和5年度開成町民センター空調設備改修工事について

・資料1について説明した。

○教育長 報告事項(1) 令和5年度開成町民センター空調設備改修工事について事務局から説明してください。

○事務局 それでは、資料1をご覧ください。開成町民センターについては、建築後36年を経過していることから、老朽化対策工事を行う必要があります。この老朽化対策工事を実施するにあたっては、国の補助金を活用するため、空調設備工事と老朽化対策工事を分けて実施する必要があります。空調設備設置工事に係る補助金については、令和5年度中に工事を完成することが要件であるため、先行して工事を実施いたします。残りの老朽化対策工事は、令和5年度中に工事を発注する予定です。

続いて、空調設備工事の事業内容、予算についてご説明します。事業名は、「令和5年度開成町民センター空調設備改修工事」です。契約工期は、令和5年9月21日から令和6年3月15日までです。工事内容ですが、主に4点ございます。1点目が、EHPカセット4方向型室内機79台を設置します。2点目が、空冷ヒートポンプマルチパッケージ型室外機8台を設置します。3点目が、全熱交換機1台を設置します。こちらは、大会議室用として設置します。4点目が、付随する工事として、配管工事、電気工事、キュービクル改修工事を行います。工事費は、2億567万8,000円です。活用する補助金名は、環境省所管の地域脱炭素移行、再エネ推進交付金となっています。補助金額は、対象経費の2分の1ということで、現時点では、約7,000万円程度を見込んでいます。なお、老朽化対策工事の契約については、年明けの1月頃を予定しています。

続いて、町民センターの閉館についてご説明します。本工事に伴い、町民センターを令和5年11月1日から令和6年度中（予定）まで閉

館します。学校施設一般開放は、引き続き行っていきますが、町民センター閉館に伴う予約業務や鍵の授受等の業務を開成南小学校の管理人業務に集約して行っていきます。この業務にかかる受付時間については、平日は、16時15分から20時30分までとし、土日祝日は、9時から20時30分までとします。ご説明は以上です。

○教育長 ただいま、事務局から説明がありました。何か御意見、御質問はございますか。

○委員 施設の閉館ということだが、これは、町民サポートセンターも含まれるという理解でよいか。

○事務局 そのとおりです。なお、施設1階の保健センターについても改修の範囲に含まれますが、こちらは、施設利用の予約がすでに入っていることから11月中までは利用できるようにしますが、12月以降は、閉館とさせていただきます。

○委員 普段から施設を利用している団体にとっては、かなり影響が大きいと思うが、そのような団体等には、本工事にかかる施設閉館について通知は行ったのか。

○事務局 少し遅くなってしまいましたが、対象団体に通知はさせていただいたところです。なお、代替施設という点でいえば、福祉会館は、現在、工事を行っている関係で、使用できませんが、南部コミュニティセンターの談話室、研修室については、町民センター利用料と同等の額で利用できますので、そちらの方に案内をさせていただけたらと思います。

○委員 図書館も利用できないのか。

○事務局 そのとおりです。なお、空調設備工事が完了した後、老朽化対策工事を実施しますが、この段階であれば、一部の部屋については、利用できる可能性もありますので、そのようなときは、安全に配慮したうえで利用開始を検討していきたいと考えております。

○委員 代替施設も十分とはいえないなかで活動せざるを得ない団体は厳しいと思う。なんとか町の方で団体が継続して活動できるような場所を提供するような考えはないのか。

○事務局 一部の自治会館等については、施設利用の打診をしているところですが、現時点では、代替施設としては、南部コミュニティセンターのみということをご理解いただきたいと思います。今回、環境省の補助金を活用して福祉会館も改修を行いますので、同時期に改修が重なった関係でこのような状況となっていることをご理解ください。

○委員 町民サポートセンターでは、小、中学生が学習で使用している状況もあるので、そのような子どもたちが継続して学習できる場所を提供してあげてほしいと思う。

○委員 それぞれの公共施設の所管課が異なることは理解しているが、ここは町全体のこととして考えるべきだと思う。

○教育長 様々なご意見ありがとうございます。さきほど、事務局からも説明がありました。自治会館も含めて他の代替施設があるかどうか積極的に検討していきたいと考えております。

- 委員 町民センター閉館の間、図書館の本を役場庁舎1階フロアの一角に置くということとはできないのか。
- 事務局 図書の貸出業務については、システムを使用して運用しているため、物理的に本を移動して、そこで貸出しということは難しいです。図書の貸出については、広域連携をしておりますので近隣市町の図書館の本を利用することはできます。
- 委員 役場庁舎1階等は、かなりスペースに余裕があるように感じるので活用できるか検討してみる価値はあると思う。
- 委員 これまでの議論のなかで、代替施設がないことによる弊害が出てきていると思う。町民センターを含めた町の公共施設全体のあり方について、町長はどのような考えをもっているのか教えてほしい。
- 教育長 町民センターを今後どのようにするかという点については、明確な考えを伺ったことはございません。教育委員会としては、現時点において、町民センターは1つしかないという点を踏まえれば、まずは、その老朽化対策をしっかりとやってほしいと考えています。そのうえで、利用者にとって使いやすい改修ができればと考えているところです。他に御質問はございますか。
- 全委員 質問なし。
- 教育長 それでは、報告事項(1)令和5年度開成町民センター空調設備改修工事については、ここまでとさせていただきます。

(2) 経過報告、今後の予定について

- ・資料2について説明した。

- 教育長 報告事項(2)経過報告、今後の予定について事務局から説明してください。
- 事務局 それでは、資料2をご覧ください。10月の経過報告です。10月2日は、登校指導日でした。10月5日は、文命中学校文化祭(合唱コンクール)、10月6日は、文命中学校文化祭(芸術鑑賞祭)が開催されました。10月11日は、令和6年度小学校入学予定児の就学児健康診断を実施しました。10月14日は、開成幼稚園運動会を開催しました。10月16日は、登校指導日でした。10月23日、本日は、開成南小学校を会場にして定例教育委員会を開催しております。10月25日は、教育支援委員会を開催します。10月28日は、両小学校の運動会を開催させていただきます。当日は、来賓として教育委員の皆様をご紹介することですので、事務局で割り振りをさせていただきます。開成小学校については、井上教育長、野地委員、本澤委員の出席をお願いします。開成南小学校については、村岡教育長職務代理者、上野委員の出席をお願いします。
- 続いて、11月の予定についてご説明します。11月1日は、登校指導日となっています。11月13日から14日まで1泊2日で開成南小学校林間学校を実施します。行き先は、足柄ふれあいの村です。11月14日から15日まで1泊2日で開成小学校林間学校を実施し

ます。行き先は、開成南小学校と同様に足柄ふれあいの村となっています。11月15日は、登校指導日となっております。11月17日は、令和5年度神奈川県市町村教育委員会連合会研修会が開催されます。場所は、茅ヶ崎市文化会館において午後2時から午後4時までとなっております。11月24日は、開成小学校において定例教育委員会を開催させていただきます。同日、開成小学校において「しいのみコンサート」を開催する予定です。11月30日は、令和5年度足柄上郡教育委員会協議会教育委員研修会を山北町生涯学習センターにおいて開催する予定です。当日は、役場公用車で現地に向かいますので、9時30分までに役場にお集りください。学校教育課からは以上です。

続いて、生涯学習課からご報告させていただきます。まず、9月、10月の経過報告をさせていただきます。9月16日は、あじさい塾「料理のプレゼントをしよう！」を開催しました。参加者は、小学生7名でした。同日、第27回しいがしカップパークゴルフ大会を水辺スポーツ公園で開催しました。こちらは、神奈川県パークゴルフ協会連合会が主催ですが、157名の方が参加されました。10月1日は、「かいせいスポ・レクフェイスタイバル2023」を水辺スポーツ公園で開催しました。参加者は、2073名でした。

続いて、11月の予定についてご報告します。11月4日は、第53回かいせい文化祭（芸能発表の部）を開成南小学校体育館において開催します。11月6日は、人権講演会を開成町民センターで開催します。テーマは「自分ごととしてヤングケアラーを考えよう」です。11月11日から12日まで第53回かいせい文化祭（展示発表の部）を開成町福祉会館多目的ホールで開催します。11月12日は、「第29回全国パークゴルフ大会イン開成」を水辺スポーツ公園で開催します。同日に、第54回神奈川県青少年指導員大会を松田町生涯学習センターにおいて開催します。11月19日は、ジュニアリーダー研修を瀬戸屋敷において開催します。説明は以上です。

○教育長

ただいま、事務局から説明がございましたが、補足させていただきます。11月24日に開成小学校で予定している「しいのみコンサート」ですが、これは、開校150周年記念事業として、外部から演奏者を招待する予定とのことでした。詳細が決まり次第、ご報告させていただきます。

(3) 開成町立学校の様子について

○教育長

園・学校全体を通じては、新型コロナウイルス、インフルエンザ等に対する基本的な感染症予防対策を講じたうえで園・学校活動を展開しています。まず、開成幼稚園の様子ですが、10月14日に開成幼稚園運動会を学年別に開催しました。以前は、すべての学年一斉に行っていましたが、コロナ禍以降は、このような形式で開催しています。1回あたりの人数が少ない分、保護者にとっては、自分の子どもをしっかり見ることができるといったメリットがあります。また、音響設備

については、地域の方の御協力を得て、充実した機器を用意することができたため、非常に聴きやすかったです。最後に園児たちは、メダルをもらって非常にうれしそうな様子でした。

小学校についてですが、10月28日の土曜日は、運動会を開催します。4年ぶりに全学年そろって、応援も復活するかたちで開催します。また、両小学校の6年生については、総合的な学習の時間において、役場の見学によく訪れています。その場では、模擬議会を開催し、実際に賛成、反対ボタンを押すなど貴重な体験ができています。

生涯学習課における放課後子ども教室についてですが、1学期は、猛暑のため中止とすることが多かったのですが、2学期は、予定どおり開催できています。開成南小学校においては、200名近くの児童が利用していました。その多くは、1年生から3年生までの低学年がメインですが、非常に多い状況です。開成小学校については、インフルエンザ児童が多かったため、まだ、放課後子ども教室を開催できていません。開成小学校においては、150周年記念事業ということで中庭タイルを改修中であり、もう少しで完成する予定です。

文命中学校については、10月5日、6日で文化祭を開催しました。特に印象に残ったのが合唱コンクールにおいて、2年生が、1年生の頃と比べると格段にうまくなっていることに驚きました。また、ステージに掲示してあった大きい絵は、文命中学校全校生徒の手をかって作成したものだということで感心しました。3年生については、高校出願方法が、今年度からオンライン出願となるので、これまでとやり方が異なるのでしっかりやっていきたいと思えます。

教育支援センターの在籍数についてですが、開成小学校で3名、開成南小学校で2名、文命中学校で7名の合計12名が在籍しています。

生涯学習課についてですが、先ほど、事務局から説明がありましたが、10月1日にかいせいスポ・レクフェスティバルを開催し、非常に賑わっていました。また、9月30日に真鶴町交流事業として米栽培体験事業の収穫体験を行う予定でしたが、雨天のため中止となったところです。

#### (4) その他

##### ○事務局

現時点における令和6年度予算の予定についてご説明します。

1点目が、中学校部活動地域移行についてですが、令和5年度は、サッカー部、吹奏楽部の2種目について先行的に地域移行を行うということで補正予算計上させていただいたところです。令和6年度については、サッカー部、吹奏楽部の2種目を地域移行するにあたって約650万円程度かかる見込みです。令和7年度については、部活動の種目数にもよりますが、約1,500万円から2,000円程度費用がかかる見込みです。多額の費用を要するため、財源確保が課題となると考えています。これについては、ふるさと納税、国の補助金の活用を検討することは当然ですが、受益者負担のあり方も一定の考えを

まとめあげる必要があると考えています。

2点目が、猛暑対策及び部活動地域移行という状況を踏まえて、文命中学校体育館に空調設置する方向で進めていきたいと考えています。令和6年度に設計を行い、令和7年度に工事を予定しています。設計費用が約1,000万円、工事費が約1億円を想定しています。こちらについても、工事費の約2分の1については、国庫補助を活用できる見込みです。

3点目が、令和6年度において開成小学校及び開成南小学校の照明器具をLED灯具に交換するリース事業を実施します。交換時期としては、夏季休業期間中を考えております。

4点目が、現行の教育振興基本計画の計画期間が令和6年度までとなっておりますので、令和7年度以降の新たな教育振興基本計画を策定する必要があります。したがって、令和6年度中に新たな計画策定に係る会議等を開催させていただき、計画策定に向けて準備を進めていきます。

閉 会 : 教育長より閉会の宣言